

TAGESORDNUNG

Fachtagung „Energiewende“ Architekten und Juristen im Dialog

30. März 2012

10.00 – 16.00 Uhr

in den Seminarräumen der Rechtsanwaltskammer München, Tal 33, 80331 München

Seminargebühr:	Für Kammermitglieder (RAK; ByAK)	40,00 €
	Für Nichtmitglieder	70,00 €

Begrüßung

*Architekt Lutz Hesse, Präsident der Bayerischen Architektenkammer
RA Michael Then, Vizepräsident der Rechtsanwaltskammer München*

Moderation und Diskussionsführung

RA Stephan Kopp, Hauptgeschäftsführer der Rechtsanwaltskammer München

Das Bayerische Energiekonzept „Energie innovativ“ – Ziele und Strategien

*Dipl.-Ing. Ulrich Hach, Baudirektor, Energie Innovativ - Energieagentur im Bayerischen
Staatsministerium für Wirtschaft, Infrastruktur, Verkehr und Technologie*

Umsetzung der Energiewende in den Planfeststellungsverfahren

Rechtsanwalt Dr. Peter Bachmann, Fachanwalt für Verwaltungsrecht, Noerr LLP

Öffentlich-rechtliche Mechanismen im BauGB zum nachhaltigen Bauen:

*Rechtsanwalt Dr. Robert Biedermann, Kanzlei Prof. Hauth & Partner, München
Architekt N.N.*

Gütesiegel und Standards für Gebäude

*Architekt Prof. Dipl.-Ing. M. Sc. Econ. Manfred Hegger, Präsident der Deutsche Gesellschaft für
Nachhaltiges Bauen - DGNB e.V. (Gütesiegel und Standards für Gebäude) (angefragt)*

EnEV: Spagat zwischen Anspruch, Wirtschaftlichkeit und Ästhetik:

Architekt Dr.-Ing. Rainer Vallentin

Haftungsfragen im Zusammenhang mit der EnEV etc.:

*Rechtsanwalt Helmut Aschenbrenner, Fachanwalt für Bau- und Architektenrecht, Kanzlei
Quiring Simon Frick, München
Rechtsanwältin Ulrike Gantert, Fachanwältin für Bau- und Architektenrecht, Markt Schwaben*
